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1  Ata da 13 P Sessão Ordinária da 18^ Legislatura da Câmara Municipal de Barra
2  do Garças - MT.
3  Aos 04 (quatro) dias, do mês de maio, do ano de 2020 (dois mil e vinte), às 20:00
4  horas, por videoconferência, reuniram-se os Vereadores desta Casa de Leis para
5  mais uma Sessão Ordinária, sob a responsabilidade do Vereador João Rodrigues
6  de Souza - Presidente eleito, secretariado pelo também Vereador Geralmino
7  Alves Rodrigues Neto (Dr. Neto) - 1° Secretário eleito. Observadas as
8  exigências regimentais, constatou-se "quorum" suficiente, para o inicio dos
9  trabalhos. Após, o Sr. Presidente se manifesta dizendo.

10 SR. PRESIDENTE: Presente o número legal, em nome de Deus e do povo barra-
11 garcense, declaro aberta a sessão. Peço autorização ao plenário para a dispensa
12 do trecho bíblico e do hino do nosso município, em razão da sessão virtual. Os
13 que são favoráveis permaneçam como estão, os contrários se manifestem.
14 Aprovado e dispensado a questão da leitura do trecho bíblico e do hino.,
15 Passamos à leitura das correspondências expedidas è recebidas nesta sessão.
16 Passo a palavra ao ilustre vereador Dr. Neto para que faça as leituras.
17 Posteriormente, o 1° Secretário cumprimentou a todos os presentes, e após,
18 iniciou a leitura das correspondências, com os Ofícios Expedidos. Ofício n°
19 591/20- moção de aplausos ao Sr. Joan Tertuliano Rosa; Ofício n° 592/20-
20 requerimentos ao prefeito municipal Roberto Farias; Ofício n° 593/20-
21 requerimento a secretária de saúde Clenia Monteiro; Ofício n° 594/20-
22 requerimento ao diretor do plano diretor João Vieira; Ofício n° 595/20-
23 indicações a empresa Garçastur; Ofício n° 596/20- indicação ao prefeito
24 municipal Roberto Farias; Ofício n° 597/20- indicações ao secretário de
25 transporte e serviços públicos Carlos Gontijo; Ofício n° 598/20- indicação ao
26 secretário de planejamento urbano e obras Agvailton Alves Júnior; Ofício n°
27 599/20- indicações a secretária de saúde Clenia Monteiro; Ofício n° 600/20-
28 indicação ao secretário de urbanismo Lúcio Junqueira; Ofício n° 046/20-
29 encaminha resposta ao Ofício n° 082/2020/PROJUR ao procurador geral do
30 município Sr. João Jakson Vieira Gomes; Ofício n° 047/2020-encaminha
31 matéria(s) aprovada(s) ao Poder Executivo Municipal Sr. Roberto Ângelo de
32 Farias (Projeto de Lei rf 008/2020, de autoria do Poder Executivo Municipal);
33 Ofício n° 048/20- encaminha resposta ao Ofício encaminhado no dia 25/04/20 a
34 esta casa de leis, à secretária de saúde Clenia Monteiro Silva Ibrahim; Ofício n°
35 0 49/20- encaminha resposta ao Ofício n° 0043/CMDE/2020, ao secretário de
36 indústria, comércio e desenvolvimento rural Jeová Ferreira da Silva com cópia
37 ao secretário de gabinete George Câmara Maia; Ofício n° 050/207 encaminha
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cópia da Resolução n° 003 de 28/04/2020, à secretária de saúde Clenia Monteiro
Silva Ibrahmi. Correspondências Recebidas. OFÍCIO N® 0043/CMDE/2020, o
Secretário Municipal de Industria Comércio e Desenvolvimento Rural, Sr. Jeová
Ferreira da Silva, solicita a indicação de um Suplente para Compor o Conselho
Municipal de Desenvolvimento Econômico; OFÍCIO N° I17/GAB/2020, o
Secretário Chefe de Gabinete, Sr. George Câmara Maia, solicita a devolução do
Veto á Emenda Modifícativa n° 09/2019, do PL n° 063 de 06/11/19; (OFÍCIO
N° 82/2020/PROJUR, o Procurador Geral do Município Sr. João Jakson Vieira
Gomes, solicita informação quanto á existência de vereador para exercido da
função de lider do prefeito municipal nesta Casa); (OFÍCIO N° 18/2020,^ o
Presidente da CDL/BGAPA Sr. Leonardo Carvalho da Mota, encaminha
resposta a Indicação n° 089/20); (OFÍCIO N° 093/GAB/2020, o Secretário Chefe
de Gabinete Sr. George Câmara Maia, encaminha cópia do Oficio-Circular n°
419/2020/GABPRMl-EPAA. Correspondências Recebidas da Prefeitura
Municipal. DECRETO LEI 4.328 DE 27 DE ABRIL DE 2020. O Prefeito
Municipal, Excelentíssimo Senhor Roberto Ângelo de Farias, por meio de
decreto dispõe sobre delegação de competência para a função que menciona;
DECRETO LEI N° 4.330 DE 28 DE ABRIL DE 2020. O Prefeito Municipal,
Excelentíssimo Senhor Roberto Ângelo de Farias, por meio de decreto dispõe
sobre a homologação do resultado do Processo Seletivo Simplificado n°
01/2020; DECRETO LEI N° 4.331 DE 28 DE ABRIL DE 2020. O Prefeito,
Municipal, Excelentíssimo Senhor Roberto Ângelo de Farias, por meio de
decreto dispõe sobre nomeação de membros para compor o Conselho Municipal
de Assistência Social; DECRETO LEI N° 4.332 DE 29 DE ABRIL DE 2020. O
Prefeito Municipal, Excelentíssimo Senhor Roberto Ângelo de Farias, por meio
de decreto determina o horário especial de funcionamento de alguns
estabelecimentos comerciais para enffentamento da emergência de saúde pública
de importância internacional decorrente do novo Coronavírus - C0VID-I9 e dá
outras providências. Terminada a leitura das correspondências recebidas e
expedidas, as mesmas permanecerão em arquivo à disposição dos nobres
Vereadores.
Continuando, no Grande Expediente, seguem em seqüência, todas as falas dos
Vereadores inscritos, nessa noite.
SR. PRESIDENTE; E, desde já declaro aberto o Grande Expediente. Vamos
fazer naquela ordem, excelências, da leitura por ordem alfabética. Eu
disponibilizo o prazo e, quem quiser falar, fala. VER. ALEX MATOS: Boa noite
ai aos colegas. Hoje nós fomos muito questionados por mensagéns, nas redes
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75 sociais, com relação à fala do caminhoneiro, o rapaz que está em Tocantins
76 internado, isolado. Diz que já não tem mais sintomas do Covid, mas está lá em
77 quarentena esperando dar o prazo pra vir embora. E, a mulher dele aqui na Barra
78 parece que está em quarentena também, enfim, e teve contato com ele aqui. E,
79 ai nós fomos questionados justamente com relação como que aconteceu essa
80 situação. Ele fala no vídeo que não tem teste na cidade e tal. Bom, aí nós
81 entramos em contato com a UPA para saber do médico responsável, no caso o
82 administrador Jailton que passou para o médico, o Dr. Wilson, para nos passar
83 direitinho o protocolo, como que funciona realmente essa situação dessa
84 testagem. Infelizmente, até agora ele não me encaminhou o protocolo, quais são
85 os detalhes do protocolo. Então, estamos aguardando ainda para saber de que
86 maneira que se dá. A Clenia esteve na TV e disse que o rapaz, o caminhoneiro,
87 ele não testou positivo, mas, como ele estava com todos os sintomas, foi
88 orientado que ele ficasse isolado. Inclusive, ele assinou um termo se
89 comprometendo a não sair de casa, e ainda assim viajou, não é. Enfim, é o que
90 nós estamos vendo aí nesse momento agora. Ocorre que nós estamos, e vocês
91 vão pode nos ajudar aí, quem tiver informação, vendidos nesse sentido porque
92 eu sei que é um protocolo técnico médico, então eu não vou ter tanta informação.
93 Mas, pelo menos, a gente ter uma noção do que é para que a gente possa divulgar
94 à sociedade. Quando que uma pessoa vai testar? É só realmente quando ela tiver
95 de fato internada? Que a autoridade médica falar: você precisa ficar internada. É
96 a partir daquele momento? É a partir de sete dias que ele teve na UPA? Dez dias?
97 Qual é o protocolo de fato? Porque nós precisamos dar esse feedback para a
98 sociedade, não é. Há quarenta dias atrás, nós falaríamos assim: não tem teste;
99 não tem onde comprar teste. Quarenta dias se passaram. Tem que ter teste. Tem
100 que ter teste rápido. O Exame tem. É particular, mas tem. É duzentos e cinqüenta
101 reais o teste rápido feito lá. Assim: um com dez dias e outro com quinze dias
102 para quem está assintomático. Mas, eles tem o teste. Uai, já tem quarenta dias,
103 nós temos que ter essa disponibilização. O João se comprometeu esse mês, não
104 é João, seria para comprar uma quantidade de testes. Uma das possibilidades,
105 não é João? Então assim, nós precisamos saber esses detalhes o quanto antes,
106 detalhes mesmo: se tem teste, testa como, onde faz, qual o protocolo mínimo.
107 Porque nós temos notícia, e eu acredito que todos vocês já devem ter essa noticia,
108 que tem um fiincionário da câmara que a mulher praticamente teve todos os
109 sintomas de Covid, e ele está em isolamento. Ele está em quarentena. Ele, a.
110 mulher e a criança, o filho. Então, nós temos dentro da câmara uma situação
111 como essa. E, a semana retrasada, eu o vi lá, estive próximo, um menino
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112 trabalhador e tal. Então, são detalhes que a gente precisa ter para que nós
113 possamos apresentar a quem nos questionar. Porque hoje nós fomos muito
114 questionados: e aí, é verdade que é mesmo assim? Aí a Clenia veio a público e
115 falou uma série de situações. Mas, eu acho que a gente tem que ter um mínimo
116 de informação para quando nos perguntarem, falar: olha, é o seguinte, você
117 entrou o primeiro dia, vai calcular mais ou menos assim, depois de tantos dias
118 envia para Cuiabá, e aí quem chegar com muita falta de ar fica internado. Como
119 é que é direitinho pra gente saber orientar as pessoas. Eu vejo assim, nós saímos
120 na frente, presidente. Eu me lembro, já vai para quase cinqüenta dias ou niais
121 daquela sessão que o Joãozinho puxou a fala e nós fomos todos atrás, em qüe
122 nós precisávamos nos preparar, nós sociedade, e graças a termos saído na frente
123 com isolamento, com o fechamento de uma série de locais de aglomeração,
124 graças a termos trabalhado com informação, graças a ter buscado orientar a
125 população lá atrás, nós estamos com poucos casos. Não é porque estamos com
126 poucos casos que agora era a hora de fazer a quarentena, não. Nós temos poucos
127 casos porque fizemos a quarentena anterior. E, agora é hora de manter, nos meses
128 de maio e junho frio, essa quarentena, pelo menos as grandes aglomerações. A
129 gente vê que o comércio está todo mundo buscando fazer a sua parte, com álcool
130 gel, com distanciamento, com faixa para não chegar perto. O poder público
131 fazendo a parte dele. O que está faltando agora, senhor presidente, e quem sabe
132 a gente saia daqui hoje com um bom encaminhamento, os amigos aí que são da
133 saúde, é saber esse protocolo direitinho. Inclusive, quem puder nos passar até
134 por escrito pra gente poder divulgar isso para as pessoas. Beleza? SR.
135 PRESIDENTE: Beleza. Já atendendo à solicitação de vossa excelência, só pra
136 gente saber, esse protocolo, eu, diante dos questionamentos, já havia acessado
137 algumas outras vezes o Ministério da Saúde, ele tem protocolo de atendimento
138 nessas situações. E, é lá nesse protocolo que nós vamos encontrar os
139 encaminhamentos que são feitos. Esse aqui, por exemplo, essa é a versão número
140 sete. Só explicando, o tratamento do coronavírus é uma coisa completamente
141 nova, onde os tratamentos e as práticas médicas e as adequações estão sendo
142 revisados constantemente. Um exemplo disso é o uso de máscara quando se
143 iniciou a pandemia. A idéia divulgada pelos órgãos de saúde era que quenr
144 deveria usar a máscara eram apenas as pessoas que estavam contaminadas para
145 evitar a propagação do vírus. Esse era o encaminhamento. Depois dos estudos,
146 descobriu-se que o ideal é que todos, contaminados ou não, utilizassem máscara.
147 E, aí veio já há quinze, vinte dias, inclusive, a obrigatoriedade d^us^. Então,
148 por conta disso, esses protocolos estão constantemente sendo Reavaliados e
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149 reescritos. Mas, nós temos aqui, oh, só dizendo ai, essa publicação. Ela está no
150 site do Ministério da Saúde e é acessivel a todos. São de fácil acesso. As
151 informações não tem nenhuma... Por exemplo, nesse caso especifico do
152 caminhoneiro, isso é uma situação muito difícil. Por que? Veja bem, segundo as
153 informações que a gente tem, 80% das pessoas que contrairem o vírus, 80% de
154 todos que forem contaminados com o vírus, terão sintomas leves. O que são
155 sintomas leves? É febre, uma dor de garganta. Nada muito grave. Qual que é o
156 encaminhamento que o próprio Ministério da Saúde diz que seja adotado nesses
157 casos? O Ministério da Saúde determina que essa pessoa seja medicada. E, qual
158 que é o remédio? Um antitérmico ou um outro remédio aqui, deixa eu ver o nome
159 para que a informação seja dada adequadamente, oseltamivir, que é nos casos
160 restritos de síndrome gripai e fator de risco para complicação. Dá esse remédio
161 e manda o cidadão pra casa. A gente tem que saber, nós até já discutimos isso
162 num outro momento, que haverá um grande número e que é impossível manter
163 essas pessoas na rede médica. Agora, o cidadão, uma vez advertido de que os
164 sintomas dele são de Covid e que ele deve ir pra casa e permanecer em
165 quarentena ou isolado por quatorze dias, ele tem que seguir essa determinação.
166 E, a orientação, ela vai um pouco adiante; olha, se nesse espaço o senhor sentir
167 o agravamento da situação, o senhor volta para o médico. Agora, tem que haver
168 uma colaboração da nossa população. Por que? Porque a gente tem que saber
169 que, se o sujeito tiver no terceiro até o quinto dia, por exemplo, dos sintomas, a
170 probabilidade do teste dá falso negativo é muito grande. Isso a literatura médica
171 está dizendo todo dia aí. E, ai, você imagina, se um cidadão que recebeu um
172 alerta de que os sintomas dele eram indicativos de Covid, se ele mesmo assim
173 resolveu ir para a rua, e trabalhar, e viajar; agora imagina se esse cidadão tivesse
174 recebido um falso negativo, como provavelmente aconteceria. Então, essas
175 coisas a gente tem que ouvir, ouvir com cautela, pode até justificar o soírimento
176 e indignação do cidadão porque ele não dispõe da informação, mas eu concordo
177 com vossa excelência, nós devemos sim nos calçar da informação adequada, da
178 informação médica, pra gente poder ter essas respostas. Eu também acho..^
179 Desde o começo, eu disse que nós deveríamos cobrar veementemente d;
180 secretaria de saúde a adoção de procedimentos, os encaminhamentos e tal.
181 Agora, não é transformar fatos assim, que o procedimento adotado foi o
182 procedimento correto, e o cidadão falar: não, eu cheguei lá e os caras me
183 mandaram pra casa. Vai mandar para a casa mesmo. Tem que dizer isso para as
184 pessoas: olha campeão, as pessoas que não estão em estado/grave serão
185 mandadas para casa. E, nós precisamos que essas pessoas colahoryém^umprindo
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186 O isolamento. O isolamento é para todos. Mas, ele deve ser mais seriamente
187 observado para aquelas pessoas que apresentam. VER. DR. NETO: Me concede
188 uma parte? Alex, hoje existem dois tipos de teste para o coronavírus, que é o
189 teste que você detecta o RNA do vírus, que esse é o RTPCR que o Lacen faz
190 aqui no Mato Grosso. Esse é o teste que detecta o mais certo, o mais correto. E,
191 temos outro tipo, o teste rápido, que é a pesquisa do anticorpo. Quando você vai
192 pesquisar o anticorpo, quer dizer, o corpo tem que produzir anticorpo para podei;^
193 ser detectado. Então, vai variar aí de quatorze dias para poder dar positivo. Esse.^
194 que é o problema. E, o que acontece? Esses testes para comprar estão poucos:
195 Não está tendo para comprar. Barra do Garças tem um pouco de teste sim. A
196 secretaria tem um pouco de teste e está comprando mais, e vai chegar mais testes.
197 Só que esses testes são usados a critérios. No caso desse caminhoneiro ai,
198 inclusive, presidente, esse cidadão tem que responder judicialmente, porque esse
199 cidadão foi notificado a não sair de casa e pegou, assinou um termo e viajou.
200 Olha a irresponsabilidade dele. Então, não tem nada a ver com a secretaria.
201 Então, está acontecendo isso. Se a prefeitura de Barra, o Estado de Mato Grosso
202 tivesse testes a torto e á direita, seria fácil, ia fazer em todo mundo. Mas, não
203 tem. Então, tem que guardar a quantidade certa para fazer nos casos necessários.
204 Por exemplo, eu estava vendo hoje na hora do almoço uma reportagem no Rio
205 de Janeiro, hoje na hora do almoço só tinham três leitos vagos no Rio de Janeiro
206 hoje. Apenas três leitos vagos. Então, as pessoas tem que ter o sentido de não
207 poder ir para os hospitais. Então, o caso dele, o protocolo é esse. Se passou mal,
208 está gripado, com febre, tosse, que nem aconteceu com o Thiago ai da câmara,
209 ele fez o correto, ficou na casa dele em isolamento. Tem que ir para casa mesmo.
210 O teste vai servir para que? Para ser uma estatística depois. Entendeu? Então,
211 como não está tendo teste para todo mundo, ela está tendo critério. Com certeza,
212 se passasse dez dias desse cidadão lá na casa dele, continua passando mal, agora
213 vamos fazer o teste rápido e pode ser que dê positivo. Então, os critérios estão
214 sendo usados. Então, eu acho que é isso que está acontecendo. VER. ALEX
215 MATOS: Neto, só retomando pra gente fechar o nosso raciocínio. O que está
216 acontecendo então muito claramente é que está sendo dado aqueles dados,
217 apresentado dados diários, notificados e não sei o que. Mas, o Paulo Raye até.
218 falava isso esses dias atrás, quem aqui somos nós, eu, por exemplo, que não sou
219 expert na área da saúde. Mas, nós estamos tendo notícia que as pessoas são
220 encaminhadas para casa, esse é o protocolo mesmo, mas não estão aparecendo
221 nas estatísticas. Então, eu me preocupei com aquela fala do Paulo Raye. VER.
222 DR. NETO: Ela aparece nos casos notificados. VER. ALEX MtVTOS: Isso. Aí
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223 assim, eu preocupei com aquela fala porque esse indivíduo, quando ele rompeu,
224 ele não quis dizer isso, como você muito bem falou. Ele assinou um termo, mas
225 não quis dizer isso. Mas, a gente ter um trabalho mais intensificado, João, e aí
226 questão de informação da câmara. O senhor está com quadro gripai nessa época:
227 cara, já fique quieto, para justamente não dá essa margem para que a gente tenha
228 esses casos, para o sujeito falar: oh, eu não tive teste... VER. DR. NETO: Oh,
229 Alex, a secretaria tem ligado diariamente para essas pessoas que estão nas casqs,
230 conversar: qual que é a sua situação? Não, estou bem. Entendeu? Ela está tendo
231 o contato. Não é porque estão na casa que estão abandonados. Você entendeu?
232 Agora, as pessoas tem que ter consciência disso, de ficar na sua casa. Vão ficar
233 em casa. Mas, não. Quer passear, quer andar. Esse cara aí foi irresponsável.
234 Pegou o caminhão e foi lá para o Tocantins. Então, é complicado. VER.
235 MIGUELÃO: Oh, Neto, quanto custa um teste rápido? VER. DR. NETO:
236 Miguelão, quando acha para comprar, acha de cento e cinqüenta a duzentos e
237 cinqüenta. O problema é que não está tendo para comprar. E, eles não estão
238 dando prazo para entregar também. VER. ZÉ GOTA: Aqui no Exame está
239 fazendo, tá não? VER. DR. CLEBER: O laboratório Exame faz por duzentos e
240 cinqüenta. O exame é duzentos e cinqüenta reais, o exame particular. Duzentos
241 e cinqüenta reais. VER. ZÉ GOTA: E, o Pasteur também tem, não é? São os
242 dois. VER. DR. NETO: Tem. Eles compraram há muitos dias atrás e receberam
243 agora. Então, prazo de entrega também está demorado. E, está arriscado, viu. O
244 que está tendo de nó cego ai nesse mercado de respirador e teste rápido não está
245 brincadeira, não. Estão dando golpe. VER. ZÉ GOTA: Igual o caso de
246 Rondonópolis. Você viu? VER. DR. NETO: Isso. Eu conversei com um amigo
247 meu lá do Pará, lá eles receberam um cano violento também de um laboratório
248 particular. Compraram de uma empresa e "bau bau". VER. DR. CLEBER:
249 Infelizmente, ainda tem pessoas que utilizam da desgraça alheia para obter
250 vantagem. Isso ai, infelizmente, o Brasil ainda é assim. O cara querer dar o tombo
251 em teste rápido de uma pandemia. É complicado. SR. PRESIDENTE: Mas,
252 Cleber, malandro vive é da desgraça alheia mesmo. VER. DR. CLEBER:
253 Exatamente, infelizmente. SR. PRESIDENTE: É verdade. Agora, ainda tem qu^
254 ver, gente, que, por exemplo, a eficácia do que o Neto falou. Existem duas
255 situações, não é, dois testes, e a eficácia desses testes rápidos, ela é muito baixa.
256 Viu! O número de falso negativos, de errado é muito alto. Professor Alex,
257 querido, vossa excelência tem razão, e essa é a questão da subnotific^ão. Esse
258 é um problema. Mas, esse não é um problema da Barra. Esse é umjíroblema...
259 A gente tem que entender que esses números que aparecem nã^é n^apa, gente.
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260 É no mundo inteiro. Esses números, eles traduzem aqueles 20% de pessoas que
261 vão sentir mais seriamente os efeitos da Covid. Porque os outros 80% que vão
262 sentir levemente, eles não são testados. Existe uma grande ilusão, por exemplo,
263 as pessoas falam; quais são os dois países no mundo que mais fizeram testes?
264 Tudo bem, Alemanha e Coréia do Sul. Os senhores sabem quanto da população
265 alemã foi testada? E, ela é a campeã no mundo. Vou dizer para vossas,
266 excelências, de cada mil, dez. Dez de cada mil. Ou seja, dá aí a ordem de 1% da
267 população. Isso onde se fez muito, muito, muito teste. Então, essa não é uma
268 realidade da nossa cidade. A gente tem que trabalhar com as informações que
269 são disponíveis. Não é real esse teste em larga escala. Não é possível porque ele
270 de fato não existe nesse quantitativo. Ele não existe e não é isso a prática que se
271 faz no mundo inteiro. E, realmente o que aparece em estatística é aqueles 20%
272 da população que é contaminada pelo vírus e que vai para o sistema de saúde e
273 que faz o teste. Isso é fato. Isso é aqui, é nos Estados Unidos... É em qualquer
274 lugar do mundo. Não posso dizer talvez com certeza em relação a dois países: a
275 Coréia do Norte, lá do que está morto ou não está, e a própria China, que a gente
276 não tem esses números porque os números da China são tudo uma vontade do
277 governo. Não são números reais. VER. DR. NETO: Presidente Joãozinho, e está
278 para ser aprovado para o teste rápido ser feito em farmácia. Não sei se vossa
279 excelência viu essa matéria. SR. PRESIDENTE: Eu acho que já foi liberado,
280 Netinho. VER. DR. NETO: Agora você imagine, o lobby farmacêutico é muito
281 pesado. As empresas farmacêuticas tem muito recurso. Eu tenho até medo,
282 porque é o seguinte, vai ficar ainda mais difícil para esse teste rápido aparecer
283 pra nós aqui pelo SUS. SR. PRESIDENTE: Não, Netinho, vai ficar mais difícil
284 e muito pior. Você sabe por quê? Porque o cara vai lá na farmácia e vai fazer um
285 teste rápido, e ele vai dar falso positivo em muitos casos. Aí o que acontece? Aí
286 o cara cai na gandaia. Ai ele viaja. Ele faz festa na casa dele. E, vai ser pior do
287 que a encomenda, meu amigo. Muito pior. Porque ai, desse tipo de reação, ele
288 só tende inclusive a piorar essa sensação que o cidadão e que a população
289 também tem dessa falsa segurança. Meu amigo, vou te contar, viu. Aí que a coisa
290 tende a ficar pior. Tudo bem, estamos caminhando. VER. CELSON SOUZAl
291 Boa noite. Quero só cumprimentar os companheiros mesmo. VER. DR.
292 CLEBER: Senhor presidente, obrigado pela palavra. Boa noite aos colegas aí.
293 Todos saudáveis, graças a Deus. Então, eu pedi a palavra para falar duas
294 situações. Só que na verdade são três situações. A primeira situação é essa que o
295 vereador Alex também falou. Nós tivemos no gabinete hoje, no período da tarde,
296 onde ligamos na UPA e entramos em contato com laboratório^^^^^amente para
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verificar essa situação. Essa questão do protocolo, como vossa excelência disse
ai, que já existe um protocolo, mas que ele tem sido alterado diutumamente, para
que a gente possa entender. O Dr. Neto, o vereador Neto, explicou também pra
gente essa questão que o correto, o protocolo correto é esse. A pessoa que
apresentar os sintomas, ao invés de procurar a UPA ou a unidade de saúde, a
conveniente, o mais viável é que ela entre em contato com aquele telefone que a
secretária passou para nós, do pessoal da equipe do enfrentamento, para que a
pessoa se desloque até a residência para verificar. E, se tiver esses sintomas, para
que fique em casa. E, o que eu fico meio em dúvida, eu não sou da área, mas que
nós ouvimos aqui na sessão passado do Dr. Paulo Raye, nosso colega, é essa
questão do agravamento. Então, até onde eu entendi, o protocolo é esse; você
apresentou sintomas, que é estado febril, dispnéia inicial, falta de olfato, ausência
de paladar, coriza, enfim, que você deve procurar a unidade de saúde; e, se lá
você for atendido e pedir para que você retome para ficar na quarentena... O que
está acontecendo é que, as vezes, como esse vims, essa doença ataca de
diferentes formas, de acordo com cada organismo, de organismo para organismo,
tem pessoas que voltam muito ruim já. Então, essa é uma questão que a gente
tem que ver como que isso acontece. Como eu disse, repito, eu não sou da área.
Mas, a gente precisava ouvir para saber corretamente como proceder nessa
situação. Se a pessoa apresentou, não fez o teste, não é... Pelo o que o Dr. Neto
explicou, o teste não é feito de imediato, até porque pode apresentar um falso
positivo ou um falso negativo também. Então, como que procede? Porque o que
está deixando a população um pouco atordoada é essa situação de como que eu
procedo. Eu estou com alguns sintomas, vou para a unidade de saúde; a unidade
de saúde me atende e me reporta à minha residência: olha, volte e fique na
quarentena; quando eu retomo, as vezes, já retomo em uma situação um pouco
mais agravada. Talvez será que esse retomo já não será tão tardio para o
tratamento? É uma questão assim, é mais é dúvida que eu quero saber. Eu não
estou questionando. Longe de mim está questionando ou criticando alguém,
mesmo porque ninguém tem uma certeza absoluta de nada dessa questão. E uma
questão muito nova, vou repetir, tanto para nós como para todos. Então, ess^\
questão do caminhoneiro, eu vim com essa questão pronta para questionar. Mas,\^
a secretária hoje, numa coletiva, que vi a secretária Clenia falando que esse " L"
cidadão esteve na UPA, ele foi atendido e ele assinou um termo de^
responsabilidade. Então, agora a coisa muda de figura. Então, a
irresponsabilidade passa agora para os ombros de outra pessoa, e não do
município ou das unidades de saúde. Porque, se você aprespta, lííánda/você ficar
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334 de quarentena, você é notificado, assina o termo de responsabilidade e você sai
335 e viaja, então é meio complicado. É uma situação que tem que ser vista de forma
336 muito apurada. VER. DR. NETO; Cleber, outro procedimento que é o protocolo,
337 nessa volta como você falou, o cidadão está voltando pior, eles estão fazendo
338 exames de imagem, Raio-X do pulmão. Aí ele já não volta pra casa. Ele fica
339 isolado na própria unidade. O protocolo agora já é esse. Se fazer o Raio-X e vê
340 que está ruim, fica na unidade. VER. DR. CLEBER: Perfeito. O que acontece
341 também, que eu queria questionar, senhor presidente, até na live que estou
342 fazendo aqui o pessoal está questionando, essa questão da verba, dessa verba que
343 vem de dezenove milhões. Só que essa verba de dezenove milhões nós
344 precisávamos ver qual é o prazo, quando ela vai chegar. Nós sabemos que para
345 Barra do Garças vem esse valor. Está pelo menos previsto esse valor de dezenove
346 milhões. Agora, nós precisamos saber quando é que esse valor vai ser
347 empenhado, quando é que vai estar disponível. E, aquela questão daquela
348 comissão, que sugerimos a vossa excelência na sessão passada, é justamente para
349 acompanhar isso, esse valor. Se chegar. Porque é bom que se deixe claro também
350 para a população que esse valor não é porque foi destinado um bilhão e tanto
351 para o Estado de Mato Grosso, sendo que o valor vindo para Barra do Garças
352 seria aproximadamente vinte milhões, não quer dizer que esse dinheiro vai
353 chegar de uma vez só e que vai chegar de imediato. Então, nós precisamos saber
354 quando é que esse dinheiro chega, se vai chegar e como que ele vai ser
355 empregado. Essa é a grande questão, que acho que cabe a nós estar
356 acompanhando, até para dar uma resposta ao cidadão. Perfeito? E, a última
357 questão também é uma questão que eu fiz um requerimento, a questão de alguns
358 contratos que foram feitos pelo Executivo, firmados agora em licitação, que acho
359 que poderia ser revisto até por uma questão de prioridade. Esse contrato aí que
360 está na mídia toda, e eu tive o zelo de buscar esse contrato, e consegui tirar aqui
361 um extrato dele, que é a questão lá da revitalização, uma empresa que ganhou aí
362 o contrato de três milhões de reais, firmado um contrato de repasse di
363 revitalização da orla do rio e da praça Domingos Mariano, que a empresa que"
364 ganhou é a Viveiros Tudo Verde Floricultura LTDA. Então, essa é uma questão
365 também da gente questionar. Eu já questionei através de um requerimento, de
366 um oficio, a questão da conveniência e da prioridade que o município deve ter
367 nessa situação em que estamos passando. O mais é isso, senhor presidente. Boa
368 noite a todos. SR. PRESIDENTE: Excelência, só aproveitando porque eu tenho
369 debatido isso veementemente. Deixa eu prestar um esclareciment^í para vossa
370 excelência porque questionou isso. Os outros assuntos, vou fal^pbre os dois.
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371 Mas, especialmente a esse Fake News, porque isso é Fake o que está sendo
372 divulgado aí na intemet. Desde cedo estou respondendo isso. Essa história dos
373 dezenove milhões... Na verdade, o que os caras pegaram? Eles pegaram um fato ^
374 verdadeiro, vestiram uma mentira no fato. Porque todas as redes sociais estão
375 dizendo assim; olha aí quanto seu município recebeu. É preciso que a gente saiba
376 que esse projeto, ele foi aprovado ontem, aliás, sábado, dia 2, em votação do
377 Senado. Ele é um projeto, inclusive, esse é um substitutivo, que o projeto
378 originário era da câmara; a câmara mandou para o Senado, já havia um outro
379 processo; o Senado arquivou um, e agora o projeto que foi votado no Senado vai
380 ser enviado para a câmara hoje. Esse projeto que aprova esses valores. Primeiro
381 isso. Então, não recebeu nada. E, se seguir o prazo, à mesma regra do auxílio
382 emergencial, nem vai receber porque não tem dinheiro. Essa é a verdade. Isso é
383 apenas a luta, o embate do Congresso Nacional e do presidente Jaú* Messias
384 Bolsonaro para ver quem tem mais força, quem joga mais problemas sobre um
385 ou sobre o outro. Essa é a verdade. Então, a impressão que se tem, quando se vê
386 isso aí, a divulgação como está sendo feita, é que esse dinheiro foi liberado, tem
387 uma data. Não existe nada disso. Isso é um projeto que está tramitando ainda
388 entre câmara e Senado. Depois disso tudo, ele será remetido ao presidente da
389 república, como nós sabemos que esse é o trâmite, para que o presidente da
390 república sancione ou não. Depois disso tudo, isso será operacionalizado. Então,
391 a gente fica triste de ver em momentos como esse, a gente ser feito de joguetes,
392 dessas mentiras, dessas meias verdades, porque isso não contribui em nada com
393 o debate político. Isso daí dá a impressão que política é uma coisa rasteira, de
394 gente mentirosa, de gente que tenta atirar sobres os ombros desse ou daquele
395 responsabilidades, ações. E, a gente tem que ter muita cautela com isso.
396 Inclusive, verificar as fontes dessas informações. Porquê dessa forma como está
397 sendo feita aí é mentira. Por exemplo, se a gente for ler a matéria, eu tive acesso
398 ao projeto, você vai ver que uma parte substancial do dinheiro que o Senado fala
399 que vai ser repassado, por exemplo, para os Estados e para os municípios, ele
400 não terá valores na verdade. Eles pegaram o valor global. Eles não serão valores
401 que serão repassados. Eles serão sim permissões de abatimento de pagamento d
402 dívida de Estados e municípios com o governo federal, de empréstimos
403 internacionais, de não repasse de valores para o INSS, para p previdências
404 públicas municipais também, aquelas previdências próprias. É uma série de
405 coisas que faz gerar aqueles números lá, aquele montante. Então, é muito triste
406 ver a nossa nação debulhada nesse mar de Fake News, nesse mar de mentiras,
407 porque aí confunde as pessoas. Parece que não permite que q gente adote
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408 serenidade nas condutas, nas interpretações. Fica aqui o meu registro que desde
409 cedo estou dizendo isso e respondendo nas redes sociais. Inclusive, chamando,'
410 não é o nosso caso, alguns companheiros aqui que detém a informação, que são
411 advogados, que é gente que deveria ter mais cautela para divulgar as coisas, para
412 ir verificar na origem as informações, para não estar divulgando Fake News
413 porque isso não ajuda nada nesse momento, infelizmente. VER. DR. CLEBER:
414 Eu concordo com o senhor, presidente. Concordo plenamente, mesmo porque
415 tem que passar pelo trâmite legal, e não passou pelo trâmite legal. Se foi
416 aprovado... O senador Carlos Fávaro fez uma live falando que ficou até tarde no
417 sábado para aprovar isso ai. Então, ainda tem que passar pela câmara. Eu espero
418 que, quando esse dinheiro chegar, se chegar... VER. DR. NETO: Cleber, vossa
419 excelência falou do dinheiro aí de três milhões da Beira Rio, não é. Esse dinheiro
420 não é o dinheiro que veio da emenda do turismo para essa obra? VER. DR.
421 CLEBER: Não, eu não sei... VER. DR. NETO: Porque eu fui questionado na
422 rede social sobre isso. E, o que eu apurei, é um recurso que veio do Ministério
423 do Turismo pra essa obra. Então, esse dinheiro não poderia sair dali para investir
424 em outro local. Uma verba federal aplicada no turismo. VER. DR. CLEBER:
425 Vereador Dr. Neto, está aqui. A empresa, a execução da obra firmada através de
426 contrato de repasse do MTUR, realmente Ministério do Turismo, e Caixa
427 Econômica. VER. DR. NETO: É porque está tendo outro Fake News nessa
428 matéria também. VER. DR. CLEBER: E. Esse dinheiro chegou pelo Ministério
429 do Turismo e pela Caixa Econômica Federal. Está aqui. E, ele é para execução
430 de obra primária através do contrato, que é a revitalização da orla do Rio Garças
431 e da praça Domingos Mariano. Aí a pergunta que se faz: esse valor vai ser
432 empenhado na obra da Beira Rio ou vai ser usado para reforma do Porto do Baé,
433 que essa famigerada empresa de água de Barra do Garças destruiu e largou
434 aquela lambança lá. É isso que quero saber. Vai ser para reformar aquela
435 "narquia" que eles fizeram, aquela lambança que eles fizeram lá? VER. DR.
436 NETO: Não. É para a Beira Rio. VER. DR. CLEBER: Porque aqui fala Beira
437 Rio e Praça Domingos Mariano. Onde é essa praça? VER. DR. NETO: E aquela
438 pracinha do lado do restaurante. VER. DR. CLEBER: A pracinha onde fica a
439 pedra S.S. Arraya? VER. DR. NETO: É. VER. ALEX MATOS: Uma parte,
440 senhor Cleber Fabiano? O problema dessa questão que o João pontuou, que
441 geralmente está tendo a notícia polêmica, não é Neto? A história da polêmica.
442 Mas, ai, a gente mais uma vez gostaria de chamar a atenção ao seguinte. Para
443 nós chega só o substrato, vamos dizer assim. Só chega a polêmica. Para nós
444 sempre chega a polêmica, não é. Então, mais do que rápidiytém que entender se
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445 esses três milhões de reais, como o Cieber falou, é para jardinagem? Porque para
446 jardinagem tem jardim demais, não é pai. VER. DR. NETO; Está na matéria para
447 o quê que é. VER. ALEX MATOS: Então. Mas, aí. Neto, é só pra gente ter es§e
448 cuidado porque nós somos cobrados. Alguém faz lá a matéria, como você falou,
449 que chama sensacionalista, e para nós chega a cobrança. Então assim, quem deve
450 fazer a fiscalização do dinheiro público federal também somos nós. Mas, nós,
451 temos outras instâncias, não é. No nosso caso, seria o poder público municipal^
452 que deveria dar essa condição para nós. Mas, nesse caso, acho que já fica aí o
453 pedido do requerimento do Cleber pela comissão, é o seguinte, detalhe onde vai
454 ser investido isso ai, para não ficar parecendo que é só jardim. Se for só jardim,
455 planta demais, papai. VER. DR. NETO: Não, isso é para a Beira Rio e para a
456 praça. VER. ALEX MATOS: É só detalhar. Detalha pra gente poder fazer nossa
457 parte. VER. JÚLIO CÉSAR: Me permite uma parte aí, vereador Cleber? Só
458 verifica porque geralmente todas obras que tem, mesmo com o governo federal,
459 tem uma contrapartida do govemo municipal. Eu não sei se essa obra se
460 encaixaria com a contrapartida do município. Se vossa excelência sabe me
461 responder ou se outros vereadores sabem me responder se tem uma contrapartida
462 do município? VER. DR. CLEBER: O que eu tenho aqui é o seguinte. A vigência
463 do contrato... Já ganhou. Então, quem ganhou foi a empresa Viveiro Tudo Verde
464 e Floricultura LTDA. Ele que ganhou. Foi essa empresa que ganhou a licitação
465 de três milhões cento e dezoito mil reais. Aqui diz que o contrato inicia em
466 23.04.2020 e se encerra em 23.04.2021. Aqui não fala se já tem valor
467 empenhado, não fala em valor que já foi liquidado. Só fala que: a empenhar três
468 milhões cento e dezoito e a liquidar três milhões cento e dezoito. E, o que traz
469 aqui, vereador Júlio César, quem é o fiscal do contrato é a OAB, e a contratação
470 é para execução de obra firmada através de contrato, que é para revitalização.
471 Revitalização. Então, ele não vai ser investido nas obras da Beira Rio. Não pode.
472 Lá não é revitalização. Lá é obra. Lá é construção. Revitalização da orla do Rio
473 Garças e da praça Domingos Mariano. Então, tem que saber onde é realmente e
474 para o que vai ser. É uma questão de fiscalização, pedir o contrato para saber
475 onde vai ser empregado, que é o que o vereador Alex falou... VER. JULI
476 CÉSAR: Mas, entrando também naquele assunto que nós falamos sobre a
477 questão se há a contrapartida do município, porque toda obra do govemo tem"
478 contrapartida do município. VER. DR. NETO: Há contrapartida sim. Só não sei
479 o valor que o município tem que dar. VER. DR. CLEBER: Aqui no contrato não
480 fala de contrapartida. Nesse extrato não fala. VER. JÚLIO CÉSAR: Mas,
481 praticamente todos tem contrapartida, Cleber. VER. j^^BER: Sim,
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482 provavelmente tem a contrapartida. Provavelmente sim. VER. JÚLIO CÉSAR:
483 Aí entra no que nós estávamos falando sobre a questão do momento. Se não tem
484 recurso para investir na saúde, tem recurso dessa contrapartida, que não deve ser
485 pequena. SR. PRESIDENTE: 5% as contrapartidas de obras do governo federal.
486 De 3 a 5%. VER. DR. NETO: Eu entendo vossa excelência falando, Júlio, sobre
487 a questão do município para dar a contrapartida. Só que esse é um projeto que
488 vem há três anos atrás. Esse dinheiro tem emenda do Bezerra, emenda do
489 Wellington Fagundes, tem dinheiro do Ministério do Turismo. Tem vários
490 recursos. Então, eles começaram a entrar agora e não tem como o município
491 também recuar disso. Tem que fazer a obra. E, eu lembro que a contrapartida, eu
492 não lembro o valor, mas não era muita coisa, não. A contrapartida do município
493 não é muito. VER. JÚLIO CÉSAR: Vereador, eu não estou falando que a obra
494 não é importante para o município. Eu estou falando do momento. Há três anos
495 atrás, a gente não sabia que ia dar essa pandemia que está dando hoje. É só isso.
496 Se não tem duzentos e cinqüenta reais para comprar um exame de laboratório...
497 5% de uma obra ou 10% de uma obra de três e poucos milhões, que é uma parte
498 dela, porque o valor dela é bem maior que isso, é dez milhões, nove milhões e
499 poucos como está na placa. Então, não é só esses três milhões. Eu só estou
500 discutindo o momento. Não estou discutindo a importância da obra para o
501 município. VER. DR. CLEBER: Foi isso que eu levantei, vereador Júlio César.
502 VER. DR. NETO: Eu entendo vossa excelência. VER. DR. CLEBER: Acho que
503 não é o momento oportuno para estar mexendo nisso. Primeiro, porque essa obra
504 da Beira Rio não vai sair esse ano. Esquece. Não vai. Acredito que obra
505 nenhuma, com essa questão que teve ai de pandemia, que afetou os cofres do
506 município, vai afetar. Então, acredito que obras, esquece. Acabou. Então, acho
507 que a gente tem que acudir aquilo que está mais latente. Então, se o município
508 não tem dinlieiro para comprar um teste rápido, o município também não pode
509 ter contrapartida para comprar flor e revitalizar uma obra que já era para ter sido
510 entregue, que diga-se de passagem é uma lambança. Quem já foi lá na obra d'^
511 Beira Rio viu. VER. ZÉ GOTA: Vereador, só tira uma dúvida. Alguém de vocês
512 ai sabem como é que está a situação lá? Porque o ministério público federal tinha
513 intervido, não tinha? VER. DR. CLEBER: Há um pedido do ministério público'
514 federal para suspender, embargar a obra da Beira Rio. VER. ZÉ GOTA: Se o
515 recurso saiu aí... Já saiu não é, porque já fez até o contrato? VER. DR. CLEBER:
516 Se saiu e foi para isso, vereador, ele vai ficar bloqueado da mesma forma que a
517 juíza federal bloqueou qualquer recurso que fosse encaminhado para aquela OSS
518 que ganhou aquela famigerada privatização, entres aspas aí,/fia tç^eirização da
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519 saúde. Da mesma forma. VER. ZÉ GOTA: Era isso aí mesmo. Tem que saber,
520 não é. Você fez o requerimento? VER. DR. CLEBER: Foi feito o requerimento,
521 não só deste contrato, mas de vários que a gente verificou aqui na pauta do
522 ministério público, que qualquer cidadão pode entrar e ver quais são os contratos,
523 os de 2020. Nós fizemos os requerimentos dos contratos lá que o município
524 firmou, tanto emergencial como pregão, como compra emergencial, como
525 também as licitações. A gente fez o requerimento. VER. GUSTAVO
526 NOLASCO: Boa noite a todos. Muita coisa está acontecendo, muitas noticias.
527 Tem horas que a gente não sabe o que é verdade, o que é Fake News. Mas, nós
528 temos que estar cobrando. Eu quero parabenizar ai os meninos que estavam
529 fazendo alguns requerimentos essa semana, alguns questionamentos. Quero,
530 sobre essa fala que vocês estavam falando ai dessa Beira Rio, tem muita coisa
531 acontecendo, muita coisa errada. Infelizmente, coisas que a gente não queria que
532 tivesse acontecendo, está acontecendo. Mas, vamos fiscalizar. Vamos estar
533 trabalhando. Sobre esses recursos que podem chegar para a saúde, dizem que são
534 dezenove milhões, a gente tem que ter muita cautela de como isso vai ser
535 investido no município, o quê que vai chegar de fato e como isso vai ser investido
536 no município. Eu acho que agora, mais do que nunca, como vossa excelência
537 sempre fala, é agora que está na hora de separar o joio do trigo. E, o que as
538 pessoas esperam de nós são respostas rápidas e imediatas. Está acontecendo um
539 relaxamento da população em relação ao risco do Covid-19. Nós precisamos
540 estar atentos a isso. Campanhas de conscientização, dentro do limite, que
541 também não podemos parar o comércio, não podemos parar algumas coisas do
542 cotidiano da população. Como eu cheguei atrasado, presidente, eu queria tirar
543 uma informação com vossa excelência e com algum vereador que souber me
544 responder uma coisa. Como que está a questão do pagamento do IPTU? Hoje eu
545 fui questionado por isso. Tive conversando com o Cleber, o Zé Gota e não
546 consegui entender como que está funcionando o desconto do IPTU. Vossa
547 excelência saberia me responder como que está para pagar o IPTU ainda com
548 desconto, presidente? SR. PRESIDENTE: Os prazos de desconto era para quem
549 pagasse a parcela até o dia 30 de abril. Expirou os prazos. O cidadão poderia
550 fazer a opção até o dia 30 de abril. Agora venceu os prazos. VER. GUSTAVO
551 NOLASCO: Isso não vai ser prorrogado? SR. PRESIDENTE: Eu acho que a
552 gente pode diligenciar. Se vossas excelências entenderem que a gente pode fazer
553 requerimento nesse sentido, isso pode ser. Agora, eu entendo que é uma situação
554 complicada porque muita gente... VER. DR. NETO: A informação que tive é
555 que vai ser prorrogado. SR. PRESIDENTE: É. Eu também tive e^a informação.
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556 Mas, eu, como diz a história, isso não foi documentado ainda. Então, são apenas
557 informações de bastidores. B, pensar que muita gente correu e pagou. Só
558 respondendo o que vossa excelência perguntou, é uma situação meio complicada
559 porque daí pune o cidadão que paga em dia, que se esforça, que se compromete
560 e tal. Dá a impressão que, enfím... Mas, se vossas excelências decidirem irem
561 até o prefeito, fazer requerimentos para que se prorrogue, eu acho lícito. Acho
562 que é uma questão que comporta várias interpretações. VER. GUSTAVO
563 NOLASCO: Por exemplo, eu tenho um grande amigo dono de uma academia e
564 ele está fechado já a algum tempo, não está entrando dinheiro e ele vai ter que
565 pagar o IPTU. E, eu acho que para esse tipo de empresário é uma loucura pagar
566 da forma que está... Se tivesse dinheiro no caixa. Eu acho que a gente não pode
567 condenar. Acho que vossas excelências deviam pensar se a gente pedia a
568 prorrogação do prazo do pagamento do IPTU. Correto? SR. PRESIDENTE:
569 Tranqüilo. Se for uma solicitação, um requerimento que possa ser feito pela
570 maioria, eu acho tranqüilo, justo, legítimo. VER. ZÉ GOTA: Senhor presidente,
571 boa noite. Cumprimento todos os colegas. A minha dúvida era essa questão do
572 caminhoneiro também. Eu fiz um pedido, não sei se vai ser votado hoje ou ficou
573 para semana que vem, pedindo que a próxima devolução de recursos da câmara,
574 eu sei que não pode ser destinada, como vossa excelência falou, tem que destinar
575 para o prefeito, mas da gente conversar com ele como indicação nossa, indicação
576 da Casa, que possa estar comprando esses testes rápido. Eu escutei vários
577 técnicos da área da saúde também, eu sei a dificuldade que está, mas esses testes
578 rápido aí vão ajudar e muito a nossa população e principalmente a secretaria de
579 saúde. Agora, as outras dúvidas que eu tinha já foram tiradas aqui, pela fala do
580 Alex, do Netão e de vossa excelência. VER. DR. NETO: Vereador Zé Gota, foi
581 prorrogado o IPTU até dia 30 de junho. Vai chegar o decreto para a próxima aí.
582 VER. ZÉ GOTA: Aí eu ía conversar a questão do IPTU também. VER. ALEX
583 MATOS: Zé Gota, desculpa. Neto, com desconto? VER. DR. NETO: Igual
584 estava até dia 30 de junho. VER. ZÉ GOTA: Maravilha. Sobre o IPTU, eu ía
585 conversar com vossas excelências mais uma vez, eu pedi mês passado, para que
586 possa suspender. Mas, eu imaginei. Foi como ocorreu em Cuiabá. Foi debatida
587 aqui. Porque se caso falasse: não, vai prorrogar, ninguém ia pagar. Essa é a
588 verdade. Então, infelizmente, a maioria das pessoas comete isso. E, que inclusive
589 eu fui um dos que saí correndo também para pagar, minha mãe também. VER.
590 DR. NETO: Zé Gota, e é verdade. Eu tive na prefeitura hoje e tinha uma fila de
591 mais de vinte lá. VER. ZÉ GOTA; É. E, eu falo de mim também porque fui fazer
592 o pagamento na sexta-feira, e a gente sabe a correria de todo mundomo dia a dia.
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593 Não é culpando, julgando ninguém. Mas, na hora que você falar assim: oh, vai
594 prorrogar mais dois meses, o pessoal não ia pagar semana passada. Uma boa
595 parte. Não posso falar por todos. Mas, era isso aí a minha dúvida. Eu fiz uma
596 indicação para o senhor, presidente, pedindo que a próxima devolução de
597 recursos aí a gente possa indicar para o prefeito para que compre esses testes
598 rápido. Eu ia falar da questão do montante, acho que é tanta informação e pressão
599 também de mensagens, como foi a questão do caminlioneiro, eu não sabia disso,
600 obrigado pela informação, vereador Alex, Neto, Cleber e o presidente. E, outra
601 do montante. Lógico que sabia que vai ser analisado mais uma vez na casa
602 legislativa e ainda vai para sanção do Bolsonaro, mas falei: dezenove milhões
603 que está chegando na nossa cidade aqui, se não tiver no mínimo um tanto X de
604 exame rápido, de coleta rápida. Faz parceria ai com laboratório, nesses que já
605 tem. Eu não sabia. Eu fui atrás para saber. Mas, fazer a parceria aí com o
606 laboratório, se caso não conseguir pelo SUS comprar de outra empresa, para que
607 possa estar fazendo no pessoal que está em dúvida. Porque eu fui atrás para saber
608 também, Netão, conversei com uma médica, para saber essa questão dos testes,
609 e ela explicou igual vossa excelência. O teste rápido, na verdade, é questão de
610 70, 80% que inclusive pode dar errado. Mas, ele só demonstra que você estava
611 no mesmo ambiente, que pegou, entre outras coisas. A que dá certeza é aquele
612 do laboratório Lacen do Mato Grosso. É igual imaginei, já cria uma segurança
613 gigante para a população se a gente ter esse teste rápido, porque aí a gente vai
614 ter a noção se a gente teve o contato com a pessoa. Eu não sabia que era isso, por
615 isso é bom escutar quem é técnico, igual vossa excelência e o Dr. Paulo Raye,
616 que é da saúde. Aí eu conversei com três médicos essa semana e eles me
617 explicaram toda a situação. Hoje eu fui desesperado, porque vieram bater na
618 gente praticamente. Olha que irresponsabilidade, o povo acha que a câmara é a
619 secretária de saúde, que a câmara é o prefeito, governador. Vocês não conseguem
620 nem controlar isso. Vocês não tem um exame pra nada. Manda ficar em casa. Aí
621 eu fui atrás. Inclusive, isso é um protocolo do Ministério da Saúde. Não é nem
622 da secretaria. A secretaria de saúde tem que andar no protocolo do Ministério.
623 Então assim, eu fiquei surpreso, eu falo quando você vai escutar realmente um
624 técnico. Mas, eu acho que a forma, a minha opinião, a minha indicação, para a^
625 Casa e ao prefeito também, para que possa estar comprando esses testes rápido,
626 ou, se não tiver, faz essa parceria aí com o laboratório, terceiriza aí. Nós temos
627 dois laboratórios no nosso município que eu sei que tem o exame. Então, quem
628 está aí nessa luta e a secretaria de saúde vai lá e encaminha, faz todo o protocolo.
629 Que realmente eu não entendo 100%. Isso aí é com vocês que são técnicos. Essa
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630 é a minha indicação e o que eu tenho que falar. Obrigado, presidente. VER. DR.
631 NETO: Como foi declarado pandemia, a secretária de saúde pode pedir a
632 qualquer momento suporte ao laboratório particular, se tiver a necessidade. VER.
633 GARRINCHA: Excelência, pode passar a palavra. Está tranqüilo. Pode passar
634 para os outros colegas. VER. JAIME RODRIGUES: Boa noite a todos. Colegas,
635 essa discussão é muito importante, sem dúvida, em busca de soluções para o
636 combate ao Covid-19 incidente em nossa cidade. Importante também colocar os
637 números da saúde e desse trabalho aqui em Barra do Garças. Me corrijam, se eu
638 tiver errado, mas são nove leitos. Porque é bom os colegas saberem disso. São
639 nove leitos à disposição. Não sei quantos aparelhos de respiração que tem no
640 nosso municipio à disposição. Foram seis casos e um a confirmar, é isso? Agora,
641 eu acho o seguinte, pela economia e pelo repasse que tem Barra do Garças e pelo
642 o que vejo na secretaria se saúde, hoje, pela queda de movimento que teve,
643 acredito pela recusa ou as pessoas deixam de ir no hospital por outra doença, a
644 não ser uma doença mais grave, então eu acredito até que houve uma economia
645 financeira de quarenta dias para cá, na saúde de Barra do Garças. Então, eu penso
646 colega, que é inadmissível não ter em Barra do Garças, o teste rápido. Não vej
647 que é um valor muito grande para as finanças de Barra do Garças. Então, eu peço
648 como vereador e como cidadão barra-garcense, para que nosso gestor venha a
649 viabilizar essa aquisição. Não é isso mesmo, senhores? Não tem em Barra do
650 Garças? VER. DR. NETO: Tem! VER. ZÉ GOTA: Tem! VER. JAIME: Está á
651 disposição? VER. CLEBER: Tem, mas não dá para todo mundo, Jaime. Não é
652 para todo mundo. VER. DR. NETO: Tem teste, mas... VER. CLEBER: É
653 "regradinho" ... VER. DR. NETO: (palavras inaudíveis) E, vai chegar mais.
654 VER. JAIME: Se tem aqui em Barra do Garças, eu já me... porque deve ter um
655 número suficiente, nós temos uma população ai, ativa, ou uma população de
656 risco não tão grande em relação a outros grandes centros, e pelo o que dispõe a
657 parte financeira para a saúde Barra do Garças, eu acho que tem que adquirir mais
658 testes, até para evitar uma proliferação maior em Barra do Garças. Então
659 senhores, eu acho que o caminho é esse mesmo, os parlamentares discutir
660 problema e apontar a solução. E hoje, eu vi uma fala da nossa secretária Clenia'
661 que falou muito bem, inclusive a preocupação de pessoas que não estão usando
662 máscara e aglomerando ali no Porto do Baé. Então, é importante esse
663 esclarecimento. Eu acho até que deveria fazer uma campanha de esclarecimento,
664 até pelas pessoas não saber do risco dessa doença, o risco grande que é essa
665 doença. Então, é por ai mesmo. A secretária está trabalhando, se está^quirindo
666 esse teste, então o caminho é esse mesmo. Outra coisa que falar,

(66) 3401-2484 / 3401-2395 / 3401-2358 / 0800 642 68
barradogarcas.mt.leg.br - fb.com/camarabarradogarcas

Rua Mato Grosso, N° 617, Centro, Barra do Garças - MT, CEP: 78600-000

camara@barradoearcas.mt.leg.br/ imprensa@barradogarcas.mt.leg.br / ouvldoria@barradogarcas.mt.leg.br



L amara

Municipal

P.ARKA DO (,A1« AS

Estado de Mato Grosso

Câmara Municipal de Barra do Garças

Palácio Vereador Dr. Dercy Gomes da Silva

,.V

GABINETE DA PRESIDÊNCIA

667 senhores, é sobre as obras de nossa cidade. Com essa doença e o risco, também
668 eu acredito que as obras de nossa cidade não pode parar. Porque uma coisa é
669 dinheiro da saúde, outra coisa é o dinheiro para outra coisa, para a Beira Rio. Eu
670 queria saber dos nobres colegas, como que está a situação - o Cleber já falou aí
671 - a situação da Beira Rio. Está parada? Vai continuar? A questão da Avenida
672 Amazonas lá, daquela situação, que agora parou a chuva, eu acho que deve
673 voltar, né. Como que está a situação. VER. ALEX: Jaime, um aparte na sua fala.
674 Parabéns! A gente tem... é outra coisa. Acabou a chuva tem duas semanas,
675 presidente, e agora? E, as obras lá do Nova Barra? Eu estou falando isso, Jaime,
676 porque você é morador de lá e eu também fui cobrado nesse final de semana.
677 Acabou a chuva, vai retomar com força? Vai fazer o que tem que fazer? Então,
678 a gente sabe que já havia um recurso destinado para lá ano passado, né. Já tinha
679 uma previsão orçamentária, e na época foi feita uma série de programas com a
680 secretaria do Agvailton e do Carlinhos. Certo, muito bom, Jaime. VER. JAIME;
681 É porque é o seguinte, vereador: lá existe o problemei, o problema não é tão
682 grande assim né, aparentemente. Então, eu vejo que se parar a obra não vai
683 realizar, e aí um dia vem a chuva, vem um problema novamente, né. Então, fica
684 um alerta ai, para o pessoal ai, para os nossos secretários competentes que são,
685 para continuar a obra. VER. DR. NETO: Vereador Jaime, só me conceda uma
686 parte? É só para contribuir com o debate. A questão lá do anel viário não parou
687 não, só a obra da prefeitura. Eu estou dizendo a outra obra, a da Barra. Porque
688 eu estive na quarta-feira, eu estive com o gerente da obra lá. Eles tinha uma
689 demanda para resolver na prefeitura, e estava um pouco enrolado e eu fui fazer
690 esse meio de campo lá. Então, lá eles estão a todo vapor. Agora, a questão do
691 alargamento, aí eu não sei. Eu passei lá e vi que estava parado. VER. JAIME:
692 Então, era isso senhor presidente, e aproveitar e sugerir ao senhor colocar em
693 pauta, o projeto das máquinas, a liberação das máquinas para os pequenos
694 produtores, que o senhor presidente falou que tinha a solução para viabilizar o
695 projeto. Eu acredito que essas máquinas vai beneficiar bastante os pequenos
696 produtores do nosso município. E, o senhor também compartilha e comunga da
697 mesma idéia. Muito obrigado a todos.
698 VER. MIGUELÃO: Boa noite senhor presidente, em seu nome eu cumprimento-
699 toda a Mesa. E, em nome da Mesa, eu cumprimento todos os pares dessa augusta
700 casa de leis. Eu quero fazer uma consulta com o nosso vereador Dr. Cleber: Dr.
701 Cleber, o senhor fez o requerimento sobre esse video que está passando aí, de 3
702 milhões para a praça? De três milhões e cento e poucos mil? VER. CLEBER:
703 Fiz! Foi feito. Deve ser lido hoje. VER. MIGUELÃO: Tá. O j^u^ímento que
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foi feito foi pedindo o contrato lá de Brasilia e depois o contrato com a empresa
que ganhou a licitação? VER. CLEBER; Eu pedi toda a documentação referente
a essa licitação que foi feita do Viveiro Tudo Verde e Floricultura LTDA. VER.
MIGUELÃO: Tá. Eu falo porque é o seguinte: o certo é era nós pedirmos o
contrato com a Caixa ou com o Ministério que foi lá em Brasilia e depois o
contrato com a empresa que ganhou a licitação aqui. Por que? Porque esse ano é
ano politico, eu não sou candidato a vereador, à reeleição, mas vocês são. O
Prefeito não é, mas ele apoia um candidato. Portanto, tem seis pré-candidatos a
prefeito. Então, o que a Câmara vai apanhar em cima disso aí, desses 3 milhões
por causa da pandemia e por causa do momento politico, então seria bom a gente
fazer um documento para a gente acompanhar o par e passo do gasto desses 3
milhões, para a gente mostrar para a população que cada dinheiro que chega para
o município tem uma destinação. Agora, a gente vai fazer o quê? Fazer uma
prestação de contas à altura, bem feita. Aí, a minha sugestão era que a gente
pedisse o contrato que veio de Brasília ou com a Caixa ou com o Ministério, eu
não sei qual o Ministério, porque lá está a destinação todinha para onde vai o
dinheiro, nesse contrato lá de Brasília. E, chegou aqui, a prefeitura fez uma
licitação, a empresa Tal ganhou. Naquele contrato que for feito com a empresa
também tem que ter a destinação. Então, nós já vamos acompanhar daí, para a
gente acompanhar o par e passo e fazer a prestação de contas para a população.
Então, essa ai era a minha fala, a minha preocupação, porque no meu Whatsapp,
no Instagram é direto o povo cobrando esse "trem" ai, falando que em plena
pandemia o prefeito está gastando o dinheiro é comprando florzinha ai na cidade.
E, a gente sabe que é um pouco diferente. VER. CLEBER: Você dá uma parte,
vereador? É um contrato mais ou menos igual esse aqui. Esse aqui é um contrato
feito entre a prefeitura, a secretaria municipal de saúde, com a empresa OBGYN
GARES S/S LTDA. É uma empresa de home care pelo o que me parece. Então,
aqui tem um local aqui que diz, dos preços e condições de pagamento. E aí, tem
aqui o que é que foi contratado. Então, está toda a especificação aqui. Esse
contrato de três milhões e cento e dezoito, ele obrigatoriamente tem que ter isso.
O quê que foi contratado, o que vai ser feito, o tipo de pagamento, contrapartida.,
igual esse aqui. Então, é isso aqui que eu pedi. Eu quero isso aqui para
acompanhar a par e passo. VER. MIGUEL ÃO: Ótimo! Porque facilita fazer
prestação de conta para quem é candidato à reeleição aí... com o eleitor porque
a cobrança vem dura. SR. PRESIDENTE: Eu não quis meter o bedelho nesse
história não, excelências, mas tem que lembrar, que se é uma obra, todas as fases

o próprioda obra, tudo aquilo que for da obra e que vier dinheiro, isso já

(66) 3401-2484 / 3401-2395 / 3401-2358 / 0800 642 6811
barradogarcas.mt.leg.br - fb.com/camarabarradogarcas

Rua Mato Grosso, N° 617, Centro, Barra do Garças - MT, CEP; 78600-000

camara@barradogarcas.mt.leg.br/ imprensa@)barradogarcas.mt.leg.br / ouvidoria@barradogarcas.mt.leg.br

.y-



'Câmara
Municipal J

1'>AKRA l)( ) (,AR( AS

Estado de Mato Grosso

Câmara Municipal de Barra do Garças

Palácio Vereador Dr. Dercy Gomes da Silva
GABINETE DA PRESIDEnCIA

741 projeto que foi aprovado. Todas as fases, nada se fará - se é que esse dinheiro
742 virá para essa obra lá na Beira Rio - tem que estar tudo no projeto. E, o projeto,
743 ele segue uma lógica, ninguém vai fazer uma fase sem terminar a fase adequada.
744 Mas, é importante mesmo que a gente faça essas cobranças. Agora, é muito
745 difícil para a gente poder explicar para o cidadão, que esse dinheiro é um
746 dinheiro que tem uma determinação específíca e que não dá para tirar esse
747 dinheiro para nada. Nada! Absolutamente nada! Não dá para fazer a
748 "tangidessação" da aplicação desse valor. É difícil para o cidadão entender? Éi
749 Mas, uma coisa que alguém disse ai; senhores, a pandemia talvez dure mais
750 60/90 dias, mas ela vai passar, e a cidade precisa continuar com os seus projetos,
751 como disse o vereador Dr. Jaime, como disse o Alex. A gente precisa mesmo
752 cobrar porque está é, como disse também o Miguel, a nossa obrigação, lógico.
753 Qualquer dinheiro, não só esse, qualquer outro. Mas, a gente não pode se deixar
754 levar por essas paixões de rede social. Gente, a gente tem que saber que você
755 olha nas redes sociais, com todo respeito, mas de cada dez coisas que as pessoas
756 falam lá, nove é bobagem. É completo desconhecimento das coisas.
757 Infelizmente, é esse o país que nós vivemos. As pessoas não sabem,
758 desconhecem completamente e vão para a rede social e soltam aquele monte de
759 bobagem. A gente olha... e fazer o quê? Você vai ficar respondendo? Eu não
760 perco tempo fazendo isso. Não me meto a ser professor, não me meto a Deus, o
761 Senhor, para ensinar algo... (palavras inaudiveis). Mas, o que a gente vê na
762 verdade, é muita desinformação. Essa é a verdade. Todos vocês que são
763 vereadores, que tem um pouco mais de informação sabem: dinheiro destinado
764 por obra do governo federal é impossível você aplicar em outra coisa qualquer,
765 sob pena inclusive de você responder até criminalmente... (palavras inaudiveis)
766 de improbidade administrativa. Então, a gente tem que fazer porque é a nossa
767 parte. Todo o dinheiro que chega no município tem que ser físcalizado. Tem que
768 ver realmente a destinação que está sendo dada. Mas, é aquela tal história: fícar
769 perdendo tempo com essas indagações de porquê que não vai dar o dinheiro que
770 é de um projeto do govemo federal que foi destinado para uma pasta específíca,
771 no caso a pasta do turismo, para uma obra específíca para uma outra pasta... caraf
772 você não vai conseguir explicar isso de forma nenhuma para o cidadão comum.
773 Até porque a maioria das pessoas de rede social não querem entender. Elas não
774 querem entender. Elas não querem que você dê uma explicação boa. Então,
775 difícil perder tempo com esse tipo de pensamento. VER. DR. NETO: Senhor
776 presidente, só para esclarecer, eu já falei sobre o caminhoneiro lá... só como foi
777 levantado aí: esse dinheiro ai, esses 3 milhões, a contrapartida^ m;micipio é
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778 em tomo de 40 mil. Certo? E, é para fazer não só a revitalização, mas o
779 paisagismo da Beira Rio como um todo, da primeira parte do paisagismo; da
780 rampa da Gerça ali, até mais para frente. Então, esses 3 milhões são recursos
781 para isso e a contrapartida da prefeitura nesse trecho é em tomo de 40 mil. Só
782 para os vereadores ficarem atentos a isso aí. Entendeu?
783 VER. JÚLIO CÉSAR: Presidente, o Alex, o senhor tem que deixar ele por último
784 porque ele fala tudo que a gente quer falar. VER. ZÉ GOTA: É mesmo,
785 presidente. Tem que deixar ele por último mesmo. (Falas de vereadores
786 inaudiveis). VER. SIVIRINO: Júlio, é o Sivirino. Deixa eu só dar um pitaco na
787 sua fala antes de você começar a falar. Se o Joãozinho proibir o Alex de entrar
788 na fala dos outros já contribui muito com a sessão e a gente sai daqui mais cedo.
789 Porque pelo amor de Deus, ele fala 20 minutos, fala 50 minutos na fala dos
790 outros, interfere em tudo. Ah... pelo amor de Deus, Alex. VER. ALEX: E, éú
791 tenho culpa se você não tem o que falar. VER. SIVIRINO: Não... vamos falar
792 coisa de aproveito. Essa carreta atolada que não sai do lugar... não tem ninguém
793 ouvindo não, deixa de ser besta. A sessão não está sendo ao público não, é só
794 para nós aqui. Aqui você não vai ter voto não. Esquece! Então, boa noite meus
795 amigos. Eu queria ver, Dr. João, uma situação que foge um pouco do tema que
796 nós estamos discutindo aqui. Chegou para mim hoje, eu já venho me
797 preocupando com isso, na segunda-feira, eu já vou fazer uma solicitação
798 chamando na Câmara o pessoal da zona azul. O quê que essa empresa está
799 fazendo lá ainda? Está entendendo? Por que que ela está lá? Qual o intuito dela
800 ainda estar no município? Porque quebrou o contrato já faz tempo, não tem
801 ninguém controlando a questão do estacionamento na cidade. Não foi feito nada
802 de contrato, nada, nada, nada. Não cumpriram nada do que veio aqui no contrato
803 que foi aprovado na nossa Casa e toda vez que se chama os responsáveis, aí é
804 aquela conversa tipo: me engana que eu gosto. Então, na semana que vem,
805 segunda-feira, eu vou fazer um requerimento solicitando o responsável por esse
806 empresa (palavra inaudivel) uma reunião conosco. Já vou adiantar para o senhor.
807 que na segunda-feira eu já faço isso e peço para o senhor que seja agendado com
808 os vereadores ou se possível, que não está podendo na segunda-feira a gente estar
809 fazendo a sessão online, que a gente reúna com ele porque precisa de
810 explicações. Não pode ficar do jeito que está. Daqui a pouco, nós vamos mais
811 uma vez ser massacrado com relação a isso. Qual o intuito da empresa em Barra
812 do Garças ainda? É só estacionamento? Mas, esse questionamento, eu vou fazer
813 esse requerimento e vou encaminhar lá para o Zezinho para a próxima sessão, a
814 gente fazer essa solicitação da presença dos responsáveis pela zopá azul em
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815 Barra do Garças. E, no mais, a gente está muito preocupado também com a
816 pandemia, ficando mais em casa, orientando os nossos grupos de trabalho. Estou
817 muito preocupado com isso. Hoje, me preocupou muito a fala da nossa secretária
818 de saúde e comungo com ela a questão da irresponsabilidade de muitos, com
819 relação a esse vírus que é tão perigoso. E, acho que cabe a cada um de nós fi
820 isso também, da gente ir para os nossos grupos, para as nossas famílias, onde
821 gente tem acesso, e fazer essas cobranças. Porque essa educação, ela não vem da
822 noite para o dia. E, infelizmente, esse vírus não vai dar tempo de tempo educar
823 a população brasileira, né. Vai ser muito pouco ainda para essa educação. Mas,
824 há uma luz no final do túnel, para que a gente comece a se preocupar com essas
825 situações, Não é verdade? Então, essa é a minha fala de hoje e muito obrigado.
826 VER. DR. NETO: Sivirino, o senhor me concede uma parte? Vossa excelência,
827 teve uma idéia muito boa há umas sessões atrás. Vossa excelência representa a
828 Câmara quanto a questão lá do Barra Previ, correto? Sobre a questão do Barra
829 Previ... VER. SIVIRINO: É... eu lembro sim. Eu estou aguardando ainda aquela
830 questão da antecipação do 13°, eu estou aguardando um posicionamento da
831 Comissão. Eu estou aguardando ainda. Segunda-feira, eu irei conversar com o
832 nosso jurídico aí, que ele também faz parte da Comissão, e quero sentar com a
833 Edina para saber que pé que anda. Está certo? VER. DR. NETO: Porque é ótima
834 idéia que vossa excelência deu. Uma ótima idéia. Está de parabéns. VER.
835 SIVIRINO: Sim! Segunda-feira, eu vou fazer esse levantamento junto com isso
836 também, quer dizer, eu pedi duas semanas e já se passaram duas semanas. Então,
837 segunda-feira, eu volto a falar com Edina e vou sentar com Heros aparte também,
838 para a gente discutir esse assunto e vamos ver, se de repente precisamos de
839 forças, Dr. João, para fazer o convencimento com a gestora, que é a Patrícia, o
840 senhor sabe que ela é dura na queda, não é de fácil entendimento, de
841 compreensão, mas que se a gente se fazer junto, com certeza vai ajudar muito.
842 VER. DR. NETO: É porque o dinheiro já está lá, né Sivirino. Era muito fácil
843 fazer isso, né. VER. SIVIRINO: No meu entendimento é um dinheiro que vai
844 ser destinado, ele só vai ser antecipado. Ele não vai trazer... não é um dinheiro
845 que você vai dar para ninguém, só vai ser antecipado num momento difícil. É o
846 meu ponto de vista. SR. PRESIDENTE: Sivirino, qual que é a idéia? Me perdoa, ^
847 eu não estou conseguindo me lembrar. VER. SIVIRINO: Nós fizemos uma
848 proposta, e aí antes de fazer ela no papel, eu fiz ela aqui, mas aguardando um
849 posicionamento do Conselho do Barra Previ do qual eu faço parte, que seria a
850 antecipação integral do 13° dos aposentados ou 50% de antecipação ^a essas
851 pessoas ai, que na maioria delas ganha salário mínimo e está passdndo muita
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852 dificuldade nesse momento. SR. PRESIDENTE: Ok! Mais alguém ainda vai
853 falar? Não né! Todos se manifestaram. Então, excelências, para mim, e Alex, me
854 permitam aqui fazer uma indagação, quanto ao requerimento que foi feito para a
855 UPA, vocês fizeram por escrito? VER. CLEBER: Oi. Não entendi. Tem duas
856 coisas ligadas do senhor aí. SR. PRESIDENTE: Pronto! Clebinho, vocês fizeram
857 a solicitação por escrito lá para o médico da UPA? VER. CLEBER: Não, nãol
858 O Alex ligou para ele, mandou um zap para ele, eu acho, para o Dr. Wilson. Aí,
859 ele falou... SR. PRESIDENTE: E, ele respondeu ou não? VER. CLEBER: Parece
860 que não tinha respondido o Alex não. VER. ALEX: João, inclusive o médico, o
861 Dr. Wilson está me explicando aqui agora, ele falou que daqui um pouco vai
862 mandar um áudio, e ainda até o final da sessão se tiver tempo, eu vou passar para
863 vocês. Ele falou que atendeu hoje o dia inteiro viu! Suspeitas, notificações'e
864 casos confirmados. VER. DR. NETO: Hoje na Barra, Alex? VER. ALEX: Na
865 UPA, Netão. O Dr. Wilson da UPA. Ele está me passando aqui o relatório.
866 Porque eu tinha pedido, Dr. João, essa informação sintetizada desse protocolo,
867 entendeu? Porque você nos explicou que protocolo do Ministério da Saúde está
868 sendo aplicado no Brasil todo. Mas, ainda assim, têm algumas particularidades
869 que são inerentes daqui. Então, ele vai me passar isso para a gente poder
870 divulgar, mas ele me falou que atendeu hoje o dia inteiro pessoas com sintomas.
871 Tem muita gente notificada, que vai ficar em casa e tal. Pode ser a gripe né,
872 porque principalmente virou o período agora de frio ou lá na frente ver o que é
873 o ocorrido. Assim que eu tiver a resposta dele, eu passo para vocês. VER. DR.
874 NETO: Mas, nós vamos ter muito problema, Alex. O Porto do Baé domingo,
875 estava brincadeira. Tem gente vindo de Jatai passeando aqui na Barra. Jatai hoje,
876 está muitos casos. Jatai, já está congestionado também de subnotificados. Então,
877 esse Porto do Baé ai, está brincadeira. Eu não sei o quê que a gente vai fazer não.
878 SR. PRESIDENTE: Esse, meninos, é por isso que eu fiz essa pergunta Alex, é
879 porque é o seguinte: uma coisa que para mim é muito clara, o quê que ocorre?
880 Essa doença visivelmente, ela é uma doença que chegou da mesma forma que
881 chegaram os portugueses no Brasil. Quem estudou história aí, sabem: os
882 portugueses chegaram pelo litoral. A doença também. Ela chegou pelo litoral.
883 Você vê as cidades litorâneas são as que primeiro... e, são as cidades que mantém
884 o maior contato com países europeus. Então, isso é fato. Por que? O número de
885 casos no Mato Grosso, no Mato Grosso do Sul, no Tocantins e em Goiás, mesmo
886 se tratando, ainda é baixo em relação a maioria dos Estados da parte litorânea do
887 país. Isso, infelizmente criou na nossa população, aquela falsa sensação de
888 segurança. Eu ficou admirado, eu conversava antes do primeiro caso, com gente
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889 que é advogado, são pessoas instruídas, me dizendo; Ah, Joãozinho, isso não vai
890 chegar aqui. E, aquela história de que o vírus não resistia a 26°C de calor... tudo
891 bobagem! E, acompanhou por exemplo, uma entrevista do secretário de saúde
892 do estado de São Paulo, ele dizia, por exemplo, que no estado de São Paulo,
893 algumas cidades do interior, uma boa parte das cidades do interior, estavam
894 duas semanas, 15 dias atrás de São Paulo em nível de contágio, da capital
895 região chcunvizinha ali, a grande São Paulo. Mas, que elas também iriaiÀ
896 evoluir. É a mesma história nossa. Mesma história. Como nós estamos longe do
897 litoral, o nosso acesso para cá é mais restrito e algumas outras questões... todas
898 as questões são geográficas. Não tem nada a ver com outra razão. Elas, demorou
899 um pouco e demoraria um pouco mais chegar aqui, mas chegaria. Então agora,
900 daqui para frente, é minha impressão, daqui até o final do mês de junho, nós
901 vamos pagar o preço por esse comportamento aí, desregrado infelizmente, coih
902 dificuldade de adaptação á normas de conduta do nosso povo. Essa conta vai
903 chegar, gente. Com certeza! Isso que o Wilson falou é fato. E, eu dizia isso na
904 semana passada, isso é muito evidente quando? Quando você olha nas cidades
905 vizinhas aqui, Água Boa, Canarana, Querência, Ribeirão Cascalheira, Porto
906 Alegre do Norte, São Félix do Araguaia, todas essas cidades estavam pipocando
907 casos; aqui, ali e acolá, dando a entender que claro, sem esquecer que essas
908 cidades todas guardam uma relação muito estreita com o nosso município. Os
909 ônibus aí, vão e voltam todo dia, leva e traz gente. Claro que isso ia acontecer,
910 infelizmente. Uma outra agora é administrar essa situação e pedir a Deus que
911 nos proteja, é claro. Não havendo mais inscritos... Neto, o projeto... VER. ZÉ
912 GOTA: Neto, só tira uma dúvida, por favor. É rapidinho. Primeiro, você já falou
913 com a secretária de finanças? Ela vai enviar para a Câmara ou só pelo decreto já
914 resolve? VER. DR. NETO: É pelo decreto e vai chegar na próxima sessão, mas
915 o decreto diz que só, resolve. VER. ZÉ GOTA: Só uma segunda coisa,
916 presidente. O senhor já vai fazer a devolução essa semana ou na outra? Aí, te
917 como a gente já mandar a indicação lá para o prefeito, tipo assim, indicando
918 dizendo: olha prefeito, a gente está precisando de testes rápidos para o
919 município. SR. PRESIDENTE: Sim! Isso já havia até sido conversado já. Já
920 tinha sido até anunciado por nós de que seria para esse fim, nós faríamos essa
921 indicação. Faremos. VER. ZÉ GOTA: Maravilha. Obrigado. Isso é nessa
922 semana, na outra? SR. PRESIDENTE: Eu acredito que nessa semana ainda, até
923 o final da semana. VER. ZÉ GOTA: Obrigado!
924 Dando continuidade à Sessão, o Sr. Presidente iniciou a Ordem do dia e o 1°

925 Secretário efetuou a leitura das seguintes matérias: Projeto de Lei n° 012/2020,
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926 de 04 de maio de 2020, de autoria do Poder Executivo Municipal, que "Dispõe
927 sobre a limitação temporária do tráfego de veículos nas ruas que menciona e dá
928 outras providências". Depois de lido foi encaminhado às Comissões de
929 Constituição, Justiça e Redação e; Obras Públicas, Transporte, Comunicação e
930 Meio Ambiente. ORDEM DO DIA (Votação dais) matéria(s)) - VER. DR.

931 NETO: Senhores, então o primeiro trecho é ali, entre a caixa econômica ma^
932 antiga, entre a Heronides Araújo ali, aquele quarteirão. Certo? E, o segundo
933 caixa econômica da rua da delegacia na Centerluz, aquele trecho, das 07h às 13h.
934 Ok? VER. GABRIEL-ZÉ GOTA: Para cá, vai ser da Caixa até no Heronides,
935 Netão? VER. DR. NETO: É! Naquele quarteirão, naquele pedacinho ali. VER.
936 ZÉ GOTA: Ah, então é o Filinto, né. VER. DR. NETO: É! O Filinto. Desculpa.
937 VER. ZÉ GOTA: Sim, entendi. Eu achei que era até lá no Jesus. VER. DR.
938 NETO: Não, não. Só aquele quarteirãozinho aqui, porque compreende entre a
939 rua Waldir Rabelo e a rua Amaro Leite, que é a rua daquela igreja. VER. ZÉ<i^:;|:
940 GOTA: Ai, a Caixa vai fazer "tipo" a filinha lá no asfalto. VER. DR. NETO: É...
941 organizar fila, se tiver que marcar o chão certinho, com o espaço de um metro e
942 meio, a Caixa é responsável para fazer a pintura de calçadas ou ruas se
943 necessário. SR. PRESIDENTE: Tem pedido de urgência, Netinho? VER. DR.
944 NETO: Tem pedido de urgência e o parecer do Heros, ele pode falar aí, foi
945 favorável, não é Heros? DR. FíEROS: Sim! Foi favorável. SR. PRESIDENTE:
946 Heros, mas tem que coletar parecer das Comissões. DR. HEROS: Isso! A gente
947 pode fazer a votação oral igual fez na semana passada... (palavras inaudíveis).
948 SR. PRESIDENTE: Quais são as comissões, no caso? Constituição, justiça e
949 redação e? VER. DR. NETO: E, Obras. Neto, Zé Gota e Jaime. Eu voto favorável
950 na comissão, viu presidente! VER. ZÉ GOTA: Eu voto favorável também. SR.
951 PRESIDENTE: Neto, Zé Gota e Jaime. VER. DR. NETO: A outra é o Cleber,
952 acho que o Alex... VER. GUSTAVO: Uai, eu não sou dessa Obras não. Neto?
953 VER. DR. NETO: Deixa eu abrir aqui, só um minutinho. Vereador Cleber,
954 vereador Gustavo e vereador Celson, Esses são obras públicas e transporte.
955 Cleber, Gustavo e Celson Sousa. VER. GUSTAVO: Favorável. SR.
956 PRESIDENTE: A comissão de obras, como vota Dr. Cleber? VER. CLEBERs
957 Favorável. VER. CELSON: Favorável. SR. PRESIDENTE: Comissão de

958 constituição, justiça e redação, como vota Dr. Neto? VER. DR. NETO: Voto
959 favorável. VER. ZÉ GOTA: Favorável. VER. JAIME: Favorável. SR.
960 PRESIDENTE: Submeto ao soberano plenário, os pareceres das comissões de
961 constituição, justiça e redação... Primeiro, submeto ao soberano plenário o
962 pedido de urgência, apresentada pelo o senhor prefeito. Os que são favoráveis
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permaneçam como estão, os contrários se manifestem. Aprovado por
unanimidade de votos, o pedido de urgência. Pareceres favoráveis das comissões
de constituição, justiça e redação e; obras. Em discussão os pareceres. Em
votação - os que são favoráveis permaneçam como estão, os contrários se
manifestem. Aprovado por unanimidade os pareceres das comissõe
constituição, justiça e redação e; obras. Mérito do projeto. Algum vereador
gostaria de manifestar-se quanto ao mérito? VER. CLEBER; Só um detalhe,
senhor presidente... VER. ZÉ GOTA: É de segunda a sexta que o povo tem para
estar retirando o auxílio? É todo dia? Ele falou de amanhã até o dia 29? Eles não
liberam "tipo" dois dias na semana? Eu não sei. SR. PRESIDENTE: Netinho
responde aí. VER. ZÉ GOTA: É... o govemo solta o dinheiro todo dia? VERv
DR. NETO: Todo o dia. (Falas de vereadores inaudíveis). SR. PRESIDENTE:
Não é só por causa do dinheiro não, excelências. É que também muita gente vai
em busca de informação, de todo jeito dá o acúmulo de pessoas lá. VER. ZÉ
GOTA: Ah tá... eu pensei que era o auxílio que estava lá... VER. CLEBER:
Deixa eu te falar, é só fazer uma questão que, eu não se é uma emendinha, o que
nós temos que fazer, porque aquele trecho da Carajás ali entre a Mato Grosso e
a Simião Arraya, é uma área de segurança, e ás vezes precisa de um escoamento
rápido aqui. Então, tem que ter essa "ressalvazinha" na questão da policia ali,
não tem não? Porque bem ali fica a central de B.O. VER. ZÉ GOTA: Mas, a
viatura já vai direto para cima. VER. DR. NETO: Mas, eu acho que tem outra
parte ali. VER. CLEBER: Não... eu sou favorável. Não tem problema nenhum.
É só a questão ali, se não vai atrapalhar. VER. ZÉ GOTA: Da sorveteria a Center
Luz, que eles vão fechar? VER. DR. NETO: Isso! VER. ZÉ GOTA: E, a Mato
Grosso e a Goiás ficam normal? (Falas de vereadores inaudíveis). VER.
CLEBER: Entre a Goiás e a Simião Arraya. VER. DR. NETO: Cleber, eu passo
ali todo dia, eu vejo o seguinte: que o povo que estaciona ali nesse local,
geralmente são os carros particulares. Na outra parte, que são mais as viaturas
que chegam. VER. CLEBER: Não... elas chegam é na esquina ali. Eu falo é que
se tiver que fazer alguma saída rápida ali pela a Simião Arraya, né. Mas, isso aí,
sei lá, dá um jeito, abre lá e eles passam. VER. DR. NETO: Ligou a sirene, e
amigo, n*** vaza. VER. CLEBER: É... tem esse detalhe também. Ninguém fica
não. SR. PRESIDENTE: Verdade, Netinho. Pessoal, em votação o mérito do
projeto - os que são favoráveis permaneçam como estão, os contrários sê
manifestem. Aprovado por unanimidade de votos, o projeto de lei em questão.
Resumo final da aprovação do projeto acima. Projeto de Lei n° 012/2020. de
04 de maio de 2020, de autoria do Poder Executivo Municipal, que "Dispõe
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1000 sobre a limitação temporária do tráfego de veículos nas ruas que menciona e dá
1001 outras providências". Votação dos pareceres favoráveis das Comissões:
1002 Constituição, Justiça e Redação e; Obras Públicas, Transporte, Comunicação e
1003 Meio Ambiente. Aprovados por unanimidade de votos dos vereadores presentes.
1004 Mérito: se manifestaram os vereadores Zé Gota, Cleber e Dr. Neto, com
1005 verificado acima. Votação do Projeto de Lei n° 012/2020, de 04 de maio de 2020.
1006 Aprovado por unanimidade de votos dos vereadores presentes.
1007 SR. PRESIDENTE: Moções, indicações e requerimentos. Há moções, Dr. Neto?
1008 VER. DR. NETO: Há indicações aqui. SR. PRESIDENTE: Então, passo a
1009 palavra a vossa excelência para a leitura das indicações, moções e requerimentos^
1010 dessa sessão.

1011 Prosseguindo os trabalhos, iniciou-se a leitura das Indicações, Moções e

1012 Requerimentos, as quais, foram lidas imediatamente. Indicação n° 105/20 do
1013 Ver. Gabriel-PRB, ao secretário de transportes e serviços públicos (solicita
1014 reparos na iluminação pública, em alguns postes da rua João Alves dos Santos,
1015 bairro Jardim das Mangueiras); Indicação n° 106/20 do Ver. Júlio Cesar-PSDB,
1016 ao secretário de urbanização e paisagismo (solicita que adote o sistema de
1017 colocação de CEP, em todas as placas denominativas de ruas e avenidas, assim
1018 como a numeração residencial em Barra do Garças); Indicação n° 107/20 do Ver.
1019 Gabriel-PRB, às empresas Energisa e Barra Luz (solicita colocação de um poste
1020 na rua Maria das Mercês, n° 966, bairro João XXIII); Indicação n° 108/20 do
1021 mesmo vereador, ao prefeito municipal e secretária de saúde (solicita a aquisição
1022 de testes rápidos para Coronavírus para a cidade); Indicação n° 109/20 do mesmo
1023 vereador, ao presidente dessa casa de leis (sugere que o próximo repasse a título
1024 de devolução de recursos ao município, seja destinado para aquisição de testes
1025 rápidos de Coronavírus para a cidade); Moção de Pesar n° 026/20 do Ver.
1026 Cleber-DEM, aos familiares da Sra. Odete Zulin; Requerimento n° 023/20 do
1027 Ver. Cleber-DEM, ao prefeito municipal (solicita que seja encaminho a essa caga
1028 de leis, cópia de toda documentação referente ao contrato firmado entre
1029 prefeitura e a empresa Viveiro Tudo Verde e Floricultura, do contrato d^"®
1030 empresa Creonys Silva Reis e cópia de todos os documentos referentes jà
1031 contratos celebrados pela prefeitura com terceiros, desde a data de 1° de abril ate
1032 a presente data); Requerimento n° 024/20 do Ver. Gabriel-PRB, ao prefeito
1033 municipal e secretária de saúde (solicita que seja informado a essa casa de leis,
1034 o valor do montante das verbas federais e estaduais encaminhadas ao município,
1035 para atendimento ao combate à pandemia de Coronavírus).
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1036 Em seguida, o Sr. Presidente colocou em votação todas as proposições,
1037 Indicações, Moções e Requerimentos, que após serem votadas receberam
1038 aprovação unânime.
1039 SR. PRESIDENTE: Excelências, duas coisas: eu gostaria de lembrar à vossas
1040 excelências, que se nós tivermos uma eleição no dia 05 de outubro, dia 06 e
1041 último prazo para que sejam feitos os cadastramentos, as mudanças de tituló
1042 eleitoral, de endereço. Isso tudo, a justiça eleitoral está disponibilizando que isso
1043 seja feito via internet. Então, se vossas excelências, já que somos homens
1044 públicos, e nós conhecemos pessoas que, ás vezes, estão morando aqui, que
1045 querem transferir o seu título, isso tudo é possível de ser feito via internet no site
1046 próprio da justiça eleitoral. O prazo é até o dia 06. Salientando que, há uma
1047 Resolução do Tribunal Superior Eleitoral, uma Resolução que as pessoas que
1048 não fizeram o cadastramento eleitoral, mas que estavam em dia com as suas
1049 obrigações eleitorais, poderão votar normalmente na próxima eleição. Nós
1050 teremos um (palavra inaudivel), no caso, de quem vai votar através da impressão
1051 digital e de quem vai votar só por estar na lista lá. Mas, a justiça eleitoral voltou
1052 atrás naquela situação de cancelamento dos títulos, e as pessoas que tiveram os
1053 títulos cancelados tão só pelo o não comparecimento da convocação para
1054 fazerem a biometria, poderão votar normalmente. Essas informações estão toda^
1055 disponíveis no site do TSE bem como no do TRE, do Tribunal Regional EleitoralX
1056 de Mato Grosso. Ok, excelências? Não havendo mais matérias a serem
1057 discutidas, dou por encerrada a sessão, desejando que o Nosso Senhor esteja com
1058 cada um de vossas excelências e que... cuidem-se, excelências. E preciso nós nos
1059 cuidarmos realmente.
1060 Terminada a Ordem do Dia e não havendo mais nenhum vereador ou partícipe
1061 inscrito, o senhor presidente declarou encerrado os trabalhos, cuja ^ta, se
1062 aprovada, receberá a assinatura de quem de direito.
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